
 

Progressioni Economiche Orizzontali 
CRONACA DI UNA FIRMA ANNUNCIATA 

 

Care colleghe e cari colleghi, 

sappiamo che il tema degli accordi sindacali è complesso e suscita molte domande. Per 
questo, vogliamo essere chiari e trasparenti, spiegandovi perché Confintesa FP ha già deciso 
di sottoscrivere l'accordo definitivo sulle Progressioni Economiche Orizzontali (PEO). 

La decisione di firmare non è mai semplice, ma in questo caso si, perché la firma era necessaria 
per tutelare gli interessi di migliaia di lavoratori. Non possiamo permetterci di perdere questa 
opportunità. 

Perché lo firmiamo? 

Questo accordo è cruciale per diverse ragioni, che vogliamo spiegarvi nel dettaglio: 

È un'opportunità concreta perché consentirà una progressione economica a ben 10.578 
lavoratori. I differenziali stipendiali sono così ripartiti: 

7.555 sono per i funzionari (per un differenziale stipendiale di 2.250 euro), 2.974 per gli 
assistenti (per un differenziale di 1.250 euro) e 49 per gli operatori (per un differenziale di 800 
euro).   

Trattandosi di aumento degli stipendi, non ci si può rinunciare. Ogni passo avanti è 
importante, soprattutto perché l'ipotesi di accordo stipulato pochi mesi fa prevede ulteriori 
progressioni a breve termine.  

Quindi con questo accordo non solo si conclude un ciclo di PEO iniziato nel 2021, che 
consentirà ai circa 4.000 lavoratori, che non sono passati con le ultime tre procedure, di avere 
la meritata progressione economica ed inizierà un nuovo percorso di miglioramento per circa 
altri 7000 colleghi. 

Abbiamo accolto sin dall' inizio la proposta dell’amministrazione di ampliare la platea dei 
partecipanti a circa 21000 posti perché, se avessimo proseguito sulla vecchia strada di fare 
una procedura per i soli 4000 avrebbe significato escludere automaticamente circa 2.000 
colleghi, perché con ogni procedura può passare solo il 50% del numero dei partecipanti. 
Invece, con l’aumento dei partecipanti a 21000 si garantisce un avanzamento quasi certo ai 
circa 4000 colleghi fermi dal 2018 e 2019 e ad altri circa 7000 colleghi che hanno avuto una 
PEO nel 2021/2022. 



 

Dopo la concitata fase di certificazione dell’ipotesi di accordo generata con i rilievi di Funzione 
Pubblica, l'Amministrazione, giovedì scorso, ci ha inviato la bozza definitiva dell’accordo PEO 
con le modifiche concordate e condivise con gli Organi di controllo. 

Per correttezza dobbiamo dire che siamo stati invitati a rispondere entro il 27 dicembre alla 
mail per la sottoscrizione dell’accordo definitivo già firmato dalla Direttrice, ma 

nel momento in cui stavamo riscontrando con assenso alla proposta di sottoscrizione è 
arrivata la richiesta di alcune sigle sindacali che chiedevano un incontro. Immediata è stata la 
risposta dell’Amministrazione con la quale comunicava che la riunione veniva programmata 
per lunedì 23 dicembre. 

Ora Noi siamo pronti per chiudere la partita con la sottoscrizione dell'accordo definitivo. 

L’avevamo già anticipato nel comunicato del 12 dicembre scorso e in coerenza l’abbiamo 
sempre sostenuto sin dall' inizio della contrattazione, che questa procedura bisognava 
concluderla entro l'anno in corso. 

Siamo consapevoli che c'è ancora molto da fare per un reale riconoscimento del valore del 
lavoro pubblico, ma questo accordo rappresenta un importante passo avanti. E continueremo 
a lavorare per ottenere ulteriori miglioramenti per tutti i lavoratori. 

Questo non rappresenta un punto di arrivo, ma una tappa fondamentale di un percorso dal 
quale ripartiremo e continueremo a portarlo avanti con il vostro sostegno, per garantire 
sempre migliori condizioni di lavoro e una giusta retribuzione per tutti. 

Vi invitiamo a contattarci per qualsiasi dubbio o chiarimento. 

Cogliamo l'occasione per Augurare a tutti voi un Gioioso Natale e un Felice anno nuovo. 

Estendiamo gli Auguri di Buone Feste e un ringraziamento particolare a tutti i colleghi della 
Direzione Risorse Umane per il grande lavoro svolto in quest'ultimo anno, veramente 
notevole. 

Un Augurio speciale va al Direttore Ernesto Maria Ruffini che ringraziamo infinitamente. 
 
Roma, 23 dicembre 2024 
 

Il Coordinatore Nazionale 
Salvatore Spina 


